

Precios de suscripción Ptas.
En la isla, un mes adelantado. 1'50
En el resto de España, trimestre id. 5'00
Ultramar y Extranjero lo que corresponda por aumento de franco.
Número suelto 10 céntimos.

Precio de los anuncios Ptas.
En la cuarta plana cada línea de publicación diaria. 0'10
Rebaja proporcionada al núm. de inserciones.
Sólo se admiten anuncios hasta las 12 del día de publicación.

Año 12.

Mahón, lunes, 31 Octubre de 1892.

N.º 3.381

SECCION POLITICA

Si importa

Nada hay en la vida de los altos poderes del Estado que no tenga transcendencia, porque no hay nada que no sea vida pública en su funcionamiento, en sus relaciones y hasta en sus afectos.

Si los pueblos tuvieran el poder por medio de sus mayorías en las Cortes, ó por cualquier otro órgano legal, de influir en la conducta exterior de los poderes del Estado, no podría perturbar ni en poco ni en mucho el "equilibrio europeo", el hecho de una boda, de un nacimiento, de un viaje, de un padrazgo ó de un bautizo.

Los hechos físicos, los fenómenos de un orden privado, que en una nación bien organizada no tienen más que la importancia relativa que deben tener, se sustituye en otras naciones á los hechos de un orden moral é intelectual.

Así, hacen mal y hasta ofenden á las instituciones los que pretenden que son insignificantes, baldíos, sin importancia política, ciertos actos.

El ofrecimiento hecho por el emperador de Alemania á la reina de España, querámoslo ó no lo queramos, es un hecho que ha de aumentar los recelos y las desconfianzas de la nación francesa, no tan bien dispuesto en nuestro favor como fuera de desear, desde que sospecha que el gobierno conservador puede concluir por inclinarse en favor de la triple alianza.

En este estado de relaciones, cuando la comunicación comercial entre España y Francia está rota, y échanse en cara uno y otro país, y uno y otro gobierno, la causa de tal ruptura, la prudencia más vulgar aconsejaba no dar al amigo enojado pretexto ó motivo para fundar su enojo en hechos patentes y positivos.

Recuérdese, para juzgar de las razones en que á veces se fundan los mayores y más trascendentales hechos del derecho internacional, como coincidió el viaje del emperador de Alemania al reino de Italia y su estancia en el Quirinal, con las primeras declaraciones del Vaticano en favor de la República francesa.

Nuestro Gobierno debía tener interés en hacer el tratado con Francia. Todo lo que sea hacernos sospechosos al país vecino, es im-

sibilitar la realización de esa dichosa esperanza.

Quitar importancia á estas cosas, es algo peor que exagerarlas, porque al fin, esto último podría servir para detener por movimientos de la opinión, fuertemente pronunciados, actitudes más ó menos definidas y comprometedoras.

(El Liberal).

Última sesión del Congreso Católico

Sevilla 22.

He aquí, en resumen, las conclusiones que van á ser aprobadas:

Sección 1.ª Punto primero.—1.º Suplicar á los prelados que dirijan una circular á los párrocos contra la profanación de los días festivos; 2.º Constituir á asociaciones para la observancia de los mismos; 3.º Invitar á los patronos que concedan descanso á sus obreros; 4.º Invitar á los comerciantes que cierren sus tiendas los días festivos. Siguen otras conclusiones referentes á la observancia de éstos.

Punto segundo.—Varias recomendaciones relativas al culto, á la observancia de las ceremonias aprobadas por los decretos de la Congregación de los ritos, á la reforma del canto llano, suprimiendo los abusos introducidos por las músicas de capilla.

Punto tercero.—Crear en las capitales de diócesis su centro llamado Fomento, dedicado á extender y proteger las Ordenes Terceras entre los trabajadores especialmente.

Punto cuarto.—Organizar la celebración de un Congreso eucarístico nacional, señalando á Valencia para el mismo.

Los demás puntos se refieren á promover la devoción al Rosario, publicar una revista que se ocupe preferentemente de las excelencias de éste y á la consagración de la nación española al sagrado corazón de Jesús.

Sección 2.ª Comprende los siguientes puntos. Combatir sin descanso las escuelas laicas neutras ó atea; é impedir que el Estado las proteja. Conseguir para la iglesia amplia la libertad de enseñanzas. Establecer escuelas católicas nocturnas para los obreros. Formar juntas diocesanas para promover los intereses religiosos. Creación de juntas de letrados que defiendan ante los tribunales los intereses católicos contra los ataques de la prensa. Gestionar la reforma del código penal á fin de que se castiguen severamente los delitos contra la religión católica. Pedir el restablecimiento de la censura teatral, para defender la religión, la moral y las buenas costumbres.

Sección 3.ª Que á los derechos arancelarios por la administración del bautismo y del matrimonio se añada con el carácter de donativo voluntario una cantidad destinada al Papa mientras dure la actual situación de éste. Es-

te donativo no se pedirá á los pobres. Crear un timbre móvil de diez céntimos cuyo producto se destinará al dinero de San Pedro. Dicho timbre se adherirá á los documentos, inscripciones y recibos que expidan las cofradías y demás asociaciones religiosas. Encarecer á los católicos que tengan presente al Papa en sus últimas voluntades. Creación de cajas de socorros para los obreros enfermos y las familias de éstos en caso de muerte. Establecimiento de cajas de préstamos sin interés para animar á los abatidos y faltos de recursos. Pedir la reconstitución de la propiedad comunal y el restablecimiento del derecho de poseer bienes inmuebles las instituciones benéficas.

Sección 4.ª Las conclusiones de esta sección demuestran que los adelantos científicos no se oponen en nada á Sagradas Escrituras. Al contrario, confirman la narración mosaica. Contienen además varias prescripciones relativas á la enseñanza en los seminarios y á la formación de bibliotecas y museos católicos.

Ecos políticos

El Ayuntamiento de Madrid continúa su olímpica marcha triunfal por el camino de la inmoralidad.

El Sr. Dato ha encontrado verdaderos horrores; pero todos creen que se echará tierra al asunto.

Sin embargo, los mismos conservadores, que tienen tan ancha manga, están escandalizados y desahucian al señor Bosch y á su Ayuntamiento, unos en formas crudas como el «Diario de Madrid y la Libertad» y otros en formas corteses como puede verse en este párrafo de Fabié:

«Los comentarios sobre la cuestión municipal han ido descendiendo de ayer á hoy, sin duda porque todo el mundo espera mucho de la competencia del señor Dato, iradier encargado de practicar la vista de inspección, cuyas primeras diligencias comenzaron á practicarse ayer, siendo, según dicen los mejor enterados, firmísima la resolución del digno subsecretario de Gobernación de desentrañar y poner de manifiesto los vicios de la actual administración municipal, pese á quien pese y opongase quien se oponga. Escusado es decir que tal declaración ha sido acogida por la opinión pública con unánimes aplausos.»

Alla lo veredes, dijo Agrajes.

Falta conocer la opinión del Sr. Canovas que es la más autorizada en los chanchullos conservadores.

Hasta que el habla puede respirar el señor Bosch y Fusteguerras.

Se nos olvida.

El propio Sr. Fabié dice también hablando de este asunto:

«A todo el mundo causa verdadera extrañeza que los periódicos liberales extremen sus censuras contra el alcalde y los ediles de este municipio, y aun- que su conducta no es ni con mucho

lo que debiera ser, hay que advertir que los abusos ahora descubiertos, no son ni sombra de los que fueron aquellos que se perpetraron bajo la dominación fusionista y bajo la presidencia del Sr. Abascal, cuya gestión al frente del Municipio es tan conocida que no vale la pena de ocuparse en ella, siendo sus principales hechos motivo suficiente para enmudecer á otros menos osados que nuestros fusionistas, cuya falta de aprensión causa verdadera maravilla á cuantos recuerdan los escandalosos sucesos ocurridos en el Ayuntamiento hace tres años que tanto preocuparon á la opinión y que tanto influyeron para preparar la caída del gabinete presidido por el Sr. Sagasta.»

La falta de aprensión de los unos está compensada con la falta de vergüenza de los otros

Todo ello no es más que el eterno «más eres tú» con que los partidos de la restauración se saludan en todas sus rencillas.

Es verdad que los fusionistas lo hicieron mal pero es una razón para que lo hagan peor los conservadores?

SECCIÓN DE NOTICIAS

Renan juzgado por los ingleses

Un redactor de *Le Figaro*, de París, pidió á algunos filósofos é historiadores célebres de Inglaterra su opinión respecto al carácter y á las obras de Renan.

He aquí, traducidas, las tres contestaciones más importantes.

Brighton, 7 octubre.

Señor,
Siento no poder absolutamente satisfacer vuestra petición, porque no he jamás abierto un libro de Renan.

Firmado, Herberto Spencez.

La segunda es del profesor Max Müller cuyos trabajos sobre el origen del lenguaje son muy conocidos.

Annerly House, Bidefort.

Querido señor,
Renan era uno de mis mas antiguos amigos. Mi primer recuerdo de Renan se remonta á la época en que era un simple auxiliar de la Biblioteca Real, y me parece todavía oír á M. Hase, bibliotecario; gritar: *Renan, buscad el manuscrito n.º 250 para el señor Max Müller* (en el texto en francés).

Siempre le he encontrado lo mismo, siendo auxiliar de la Biblioteca ó académico famoso: era bondadoso en extremo, no conocía la envidia, y tolerante con todas las opiniones. Algunas veces yo le hubiese querido más decidido para confundir á los charlatanes; pero su tolerancia no tenía límites, aunque se fuese muy intolerante con él. No estábamos siempre de acuerdo, y en lo que concierne á sus estudios especiales como sabio en las lenguas semitas, yo no soy un juez competente. En cuanto á sus obras históricas posteriores á sus estudios semitas, me han enfadado por la suma inmensa de conocimientos que revelan en su autor, estando todas penetradas del carácter de verdadero filósofo. Renan estaba siempre por encima de su imaginación, jamás se dejó dominar por ella.

Sus miras religiosas fueron siempre las

de un historiador inteligente y modesto. En la práctica, fué mejor cristiano que muchos de los que pretenden quitarle este nombre; y aunque, bajo el punto de vista histórico y filosófico, nuestras opiniones fuesen alejadas unas de otras, á medida que envejecíamos, no hubo jamás la menor nota discordante entre nosotros. Yo le conocía y tenía en él confianza; él me conocía y confiaba en mí. Estábamos de acuerdo para aceptar mutuamente nuestras opiniones pero no diferíamos en cuanto á la *suprema lex* de toda investigación científica, á saber: el respeto absoluto á la Verdad, en todo lo que nosotros, desgraciados mortales, podemos conocerla.

Era Renan uno de los hombres raros con quien yo pensaba cuando quería escribir; muy pronto habrá otros. Francia es, en este momento, rica en sabios jóvenes orientistas; pero Renan era uno de los últimos veteranos de esta vieja guardia que muere, pero que no se rinde jamás.

Firmado: F. Max Müller.

La tercera contestación es de un escritor de primer orden é historiador filósofo, muy celebre en Inglaterra, W. Lecky, autor de una historia muy notable de Inglaterra, en el siglo XVIII:

«Fué un gran artista por excelencia, y el mundo entero llora su pérdida.»

Firmado: W. Lecky.

Correo extranjero

Recogiendo *Le Figaro* algunas frases de periódicos españoles que quieren significar: «Cuidado con provocar á Francia, porque este sería entorpecer la conclusión de un tratado de comercio», dice:

«En verdad, los españoles nos consideran más susceptibles de lo que somos. Nadie piensa en enfadarse porque la Reina Cristina haya aceptado el ser madrina de una hija del Emperador Guillermo.»

Nosotros no necesitamos un pequeño incidente en la vida de las Cortes extranjeras para saber á qué atenemos sobre los sentimientos que aquéllas nos inspiran. Los librecambistas españoles pueden estar tranquilos; que no es éste un incidente que pueda impedir la estipulación de un tratado comercial, sino la terquedad de nuestros diputados proteccionistas, que quieren levantar alrededor de Francia una muralla de la Chiuá.

Que se tranquilicen, pues, en Madrid y en otras partes; que el aceptar el cargo de madrina no tiene en absoluto la misma significación que aceptar el grado de coronel de un regimiento alemán.»

Otras indicaciones hace *Le Figaro* respecto á la salud del Rey niño, cuya enfermedad, como el periódico francés dice, se ha exagerado no poco, que no son pertinentes á este asunto.

Pero de todo lo escrito por ese diario y de lo que han dicho los más importantes de Madrid se deduce claramente que la cuestión ha entrado ya en caja, y que ni aquí ni en el país vecino puede suscitar ninguna clase de suspicacias la delicada atención que el Emperador Guillermo ha tenido con la Reina Cristina.

Telegrafían á *Le Matin* desde Viena que la entrevista de Guillermo II con el Nuncio monseñor Galiberti no ha sido casual, como se había creído, sino provocada por el prelado, á quien, sabiendo que el Emperador iba á visitar al conde Kalnoky, aprovechó la oportunidad que esta visita le ofrecía para ver al Soberano alemán.

Guillermo II manifestó al Nuncio su agradecimiento por los servicios que había prestado á Alemania, y afirmando que profesaba gran respeto á León XIII, se quejó de que la actitud del Papa para con Alemania sea menos amistosa desde hace tres años.

Monseñor Galiberti respondió que el Pontífice conservaba gran afección al Monarca alemán, pero que no podía felicitarle de la política que sigue su Gobierno en lo tocante á los intereses de la Santa Sede.

Telegramas de Roma dicen que el Papa continúa recibiendo numerosas cartas de obispos, en las cuales ruegan éstos que sea declarado bienaventurado el insigne y virtuoso navegante Cristóbal Colón.

El asunto ha sido encomendado á la Congregación de Ritos con la recomendación de que termine cuanto antes el expediente.

El fallecimiento del historiador Rousset eleva á tres las vacantes que existen en la Academia Francesa.

Mr. Camilo Rousset había nacido el 15 de Febrero de 1821. Fué profesor de Historia en Grenoble y en París, primero en el Colegio Borbón y luego en el Liceo Bonaparte. Después desempeñó el cargo de conservador de la biblioteca del Ministerio de la Guerra.

Durante la campaña franco-prusiana, Rousset se alistó como voluntario en un regimiento y asistió á todas las peripecias del sitio de París.

Su obra maestra es la *Histoire de Louis XV et son administration politique et militaire*, obra clásica que le valió el premio Gobert, y que le abrió las puertas de la Academia.

En 1877 se presentó candidato a la diputación por París, apoyado por Mac-Mahón, pero no logró obtener el triunfo.

Como Renan y Marmier, formaba parte de la Comisión del Diccionario histórico de la lengua francesa, Comisión que, por la muerte de estos tres ilustres literatos, ha quedado reducida á tres individuos: Ducet, Gastón Boissier y Julio Simon.

Además de la obra que hemos citado, publicó las siguientes: *Carrépondencia de Luis XV y el mariscal de Noailles*; *Los voluntarios de 1791-94*; *El gran ejército de 1813*; *Historia de la guerra de Crimea*, *La conquista de Argel* y algunas otras.

S. M. la Reina Victoria de Inglaterra se propone pasar la primavera próxima en Italia.

Un funcionario de su Real Casa ha visitado recientemente, en los alrededores de Florencia, todas las villas donde pudiera residir S. M.

De un modo satisfactorio ha quedado resuelta la cuestión pendiente entre el director del *Diario de Tanger* y el médico de la Legación española señor Canarro.

El origen de la cuestión fué un artículo que el Sr. Canarro consideró ofensivo, y que se publicó en *Le Revue de Maroc*.

La prensa inglesa viene ocupándose con insistencia estos últimos días de un par de pantalones pertenecientes al duque de York, hijo del príncipe de Gales, y que, según parece, fueron hechos en un taller en que había trabajadores enfermos de difteria.

Con este motivo, un periódico recuerda que la hija de sir Robert Peel murió de una fiebre contraída llevando un traje de equitación procedente de un barrio de Londres en que había escarlatina, y hace la suposición de que la muerte del duque en Clarence, hermano mayor del duque de York, es resultado de un hecho análogo.

Esto influirá, seguramente, para que el Gobierno inglés realice en plazo breve el proposito de hacer una ley en que esté á cargo y responsabilidad del Estado la inspección sanitaria de los talleres.

¡Lo mismo que en España!

El corresponsal en París del periódico *L'Etoile Belge* ha celebrado una entrevista con un ministro del actual Gabinete francés.

Vuestra sucesión está abierta—dijo el periodista,—y se hacen muchas combinaciones. Se habla de una restauración del antiguo Gabinete Freycinet, de un Ministerio presidido por Casimiro Perrier, compuesto de elementos moderados y de un Gobierno radical que presidiría Mr. Bourgeois.

—Sí, lo sé—repuso el ministro.—También se habla de Mr. Méline, pero no hay que hacer caso. Méline se reserva para más altos destinos y se guardará muy bien de aceptar el poder, que le gastaría y comprometería su combinación. El *leader* del partido proteccionista aspira á la Presidencia de la República... No se ría usted: la cosa es seria, y creo que, si la elección se verificara mañana, obtendría una mayoría considerable».

Telegrafían de Berlín haber fracasado las gestiones hechas por el Gobierno ruso para contratar en París un empréstito de 500 millones de francos en títulos del 5 por 100.

Dos atrevidos yankees han hecho un comprometido viaje en cuarenta días, desde Jar-Rock Beach al puerto de Boston.

Mediaba entre ellos una considerable apuesta.

El bote en que han hecho la arriesgadísima travesía está hecho de tablas arrancadas de cajones viejos, las cuales apenas tienen una pulgada de espesor, y mide siete pies de largo, tres de ancho y 13 pulgadas de puntal.

Telegrafían de Roma, que la famosa escultora norte-americana Miss Harriet Hosmer ha terminado ya en su taller de la Vía Margutta, una estatua colosal de Isabel la Católica, en la que ha estado trabajando durante algunos años.

Aquella augusta soberana cuyo rostro ha sido modelado de acuerdo con los retratos mejores y más auténticos que de ella existen en España, está representada en el acto de descender por las gradas del trono llevando en la mano derecha un manojo de joyas y pedrería destinada á Colón.

La celebrada artista ha tenido especial cuidado en reproducir exacta y detalladamente los trajes y objetos del siglo XV.

Aquella estatua, cuyas dimensiones son como se ha dicho colosales, va á ser expedida en breve para Chicago.

Ha muerto Alberto Millaud, célebre redactor de *El Figaro* de París.

Su Santidad el Papa Leon XIII prepara activamente una alocución para el próximo Consistorio, la cual será enteramente política, y tratará con especialidad de Italia y del Papado.

Las vendimias en los departamentos del Mediodía de Francia han terminado en medio de un tiempo hermoso, lo que ha contribuido para que los viticultores hayan podido encerrar en sus bodegas excelentes productos, como no se habían recogido desde 1886.

En los departamentos del interior hay poco movimiento en los mercados; únicamente en el departamento del Aude es donde durante las primeras semanas del mes de Septiembre se han hecho muchas operaciones.

En París el mercado está paralizado.

En la Academia de Ciencias, de Francia, Mr. Tisserand, director del Observatorio de París, ha puesto en conocimiento de sus compañeros grandes novedades; una de ellas es la de que otro sabio, astrónomo de Barnard, ha descubierto en el monte Hamilton un cometa nuevo por medio de la fotografía. Es esta la primera vez que se produce un acontecimiento científico semejante. La otra consiste en la seguridad de que el descubrimiento del quinto satélite de Júpiter está enteramente comprobado.

Las dudas que se habían formulado respecto de la existencia de ese curioso cuerpo celeste, han desaparecido por completo.

Telegrafían al *New York Herald* que según se dice en la corte de Berlín, el Emperador Guillermo ha podido salvar durante su estancia en Viena que existe en el Gabinete austriaco el deseo de llegar á una inteligencia con Rusia. No se trata de una aproximación completa, pero sí de hacer compatible la influencia de los dos Imperios austro-húngaro y ruso en los Balcanes.

El Emperador ha procurado combatir esta tendencia, pero parece que no ha sido muy feliz en sus tentativas de arrastrar á Austria á nuevos armamentos,

MAHÓN

CASINO UNIÓN REPUBLICANA

En Junta general celebrada ayer se adoptaron los siguientes acuerdos:

1.º Aprobar el proyecto de Reglamento de la «Sociedad de Socorros del Casino Unión Republicana», y que se someta á la aprobación definitiva de los socios que se suscriban.

2.º Abrir desde luego una suscripción de los socios que deseen formar parte de la nueva Sociedad, y convocar á los que se suscriban á una reunión para el domingo 13 de noviembre próximo, á las cuatro de la tarde, con el objeto de discutir el Reglamento mencionado y de nombrar una junta provisional para constituir la nueva Sociedad.

En cumplimiento de los precedentes acuerdos, queda abierta la lista de suscripción en el casino, cuyo conserje pondrá de manifiesto el proyecto de Reglamento á los señores que deseen examinarlo.

Mahón 31 Octubre de 1892.
—El Presidente, J. J. Rodríguez.

Isabel Lluch Reura, que vive en la calle de la Concepción n.º 43, socorrida por la Asociación de Beneficencia domiciliaria, hace 30 años que le amputaron una pierna y desde aquel entonces se servía de otra de madera completamente inútil, pues varias veces se ha caído en medio de la calle. Sin ninguna clase de recursos, solicitó y obtuvo el competente permiso del Sr. Alcalde para verificar un colecta por las calles de esta Ciudad con el objeto de que con su producto adquirir otra pierna artificial y el domingo por la mañana salieron seis jóvenes que se

prestaron gustosamente, habiendo recogido 94 pesetas.

La interesada nos encarga demos en su nombre las gracias más expresivas á dichos jóvenes y á todas las personas que hicieron la limosna.

No nos equivocamos al decir que habian tenido buen principio las conferencias del "Casino Unión Republicana.". En la segunda, que tuvo lugar el sábado, fue ya insuficiente el local para contener los socios y familia que acudieron al popular casino así es que varias de estas tuvieron que marchar sin encontrar sitio donde colocarse. La conferencia corria á cargo de nuestro director y del Sr. Salom que encontraron merecidos aplausos, lo propio que el Sr. Cossio que en sencilla y elocuente narracion, inspirada por los bellos ideales que animan á tan valiente veterano, dió cuenta de su misión en Madrid siendo escuchado con religioso silencio por la numerosa concurrencia ávida de no perder ni un detalle ni una sola palabra de las que salian de los labios del conferenciante.

El Orfeon como siempre aplaudidísimo.

La farola de gas que ha instalado la "Sociedad general de Alumbrado," en la plaza de la Arravaleta, ha llamado grandemente la atención de estos vecinos las dos últimas noches. Todas las personas imparciales y desapasionadas han ensalzado la fuerza lumínica y su gran extensión, haciendo votos para que la farola alumbrase largo tiempo en beneficio del público.

La Sociedad del gas es merecedora de un voto de gracias, y si la "Eléctrica Mahonesa," se propone como hemos oído, instalar otro foco de gran potencia eléctrica en la Plaza de la Constitución, y obtienen buen resultado como el obtenido por la Sociedad de gas, merecerá también nuestros plácemes.

Durante la pequeña tempestad que sobrevino ayer al anochecer, muchas fueron las personas que observaron las chispas eléctricas que despedían de los alambres de la instalación de la "Eléctrica Mahonesa.". Una mujer que iba á cerrar una ventana de su casa, fué sorprendida por una de dichas chispas, y tuvo que retirarse repentinamente con el consiguiente susto.

Pocos días hace un muchacho tiró con una cuerda de uno de los alambres que alimentan el circuito, y al ponerse en contacto con otro alambre, se produjo una chispa eléctrica de tal fuerza que pareció un verdadero relámpago de un día de tempestad. Suerte tuvo el muchacho que la chispa tomó una dirección opuesta al sitio en que él se encontraba, y no fué víctima de su

ignorancia.

Conviene que los padres y madres cuiden mucho de que sus inespertos hijos no se aproximen á los alambres, si quieren evitarse desgracias funestas; ya que los que dirijen el Ayuntamiento, en su desmedida protección á la Sociedad eléctrica, no la obligan á adoptar las precauciones necesarias y que la ciencia aconseja, para evitar desgracias personales, como lo hacen todos los Ayuntamientos que obran con imparcialidad y que velan, ante todo y sobre todo, por la seguridad de los habitantes.

En la votación de conserje celebrada ayer en el Casino "El Consey," recayó la elección en nuestro correligionario y amigo D. Pedro Darresdías.

Que sea por muchos años.

La Junta General extraordinaria celebrada en la tarde de ayer en el Casino "Unión republicana," para tratar de la fundación de una "Sociedad de socorros mútuos," estuvo como era de esperar bastante concurrida. Se aprobaron los artículos del reglamento por que se ha de regir la nueva Sociedad que tienen relación con el Casino: se acordó señalar un plazo de 15 días para que se suscriban como fundadores todos los que deseen hacerlo y una vez terminado este plazo discutir y aprobar el reglamento someterlo á la aprobación de la Autoridad competente y constituir definitivamente lo Sociedad nombrando su Junta Directiva.

Según telegrama particular han sido rechazadas todas las proposiciones presentadas al cambio mallorquín para subarrendar las cédulas personales.

Con el nombre de "La Menorquina," quedó ayer constituida la nueva sociedad del vapor directo entre Mahón y Barcelona siendo nombrados individuos de la Junta los Sres. Pasarius y Cañellas, (don José), Sturla (D. Juan), Comellas (D. Juan), Llambía (D. Miguel), Tudurí (D. Nicolás), Huguet (D. Jaime), y Baron de las Arenas.

Desde hoy quedan trasladadas las oficinas de la Comandancia de Marina, á la calle del Cármen n.º 5.

El sábado fondeó en el Lazareto el vapor español "Laffitte," capitán D. José García, procedente de Marsella.

También fondeó ayer en el mismo la polacra italiana "Giovannina," capitán signor Miguel Sanlustre, procedente de Marsella.

CURIOSIDADES

Modas masculinas

A medida que las mujeres masculinizan sus modas, las ropas de los hombres se afeminan cada vez más y con una rapidez que ya produce alarma.

En el último verano, en las playas inglesas han hecho furor las fajas de seda de los colores mas tiernos, heliotropo, rosa pálido, verde mar sumamente tenue, musgo claro, hoja seca, etc. Y con las fajas tenían que hacer juego en color la ancha cinta del sombrero de paja, la vistosa corbata de grandes dimensiones, la piedra preciosa engarzada en el alfiler y hasta las franjas del finísimo pañuelo de bolsillo.

Hace pocos años ¿qué hombre se hubiese atrevido á poner tales colorines sin que se rieran de él?

Al mismo tiempo en Francia se ha iniciada la tendencia á resucitar los encajes que en el siglo pasado adornaban los frentes de las camisas, y hasta no ha faltado gomose que inicie la idea de llevar en los puños también sus encajes correspondientes: más difícil parece esto, pero á todo puede llegarse andando el tiempo. Mientras tanto, á las pecheras bordadas sigued ya en Paris las chorreras, y empiezan éstas á alternar con las puntillas. Y en los francos, las solapas comienzan á ser de terciopelo.

Lo que se tacha como coquetería y vanidad femenina en las mujeres, recibe los hombres el benévolo nombre de «sentimiento artístico.»

Después de esto, ¿qué mal hay en que los varones se empergilen y se ponga guapos con sedas de colores tiernos y con encajes y bordados? De sedas, terciopelos y bordados vestían los hombres durante los siglos en que más se guerreó en Europa y con mayor aliento y valentía.

Hasta los fisiólogos están conformes con que los hombres alegren su vestir. Porque se ha observado que el traje de americana, de tonos animados, principalmente en verano, hace al individuo expansivo y natural; el frac, la levita y los trajes negros parecen reflejar lo sombrío y solemne de su color sobre la persona que los lleva y hace á ésta más reservada y tiesa. Y he aquí como el traje influye en el carácter del individuo.

1892

Hoja del Calendario para mañana

Noviembre 1 Martes

LA FIESTA DE TODOS LOS SANTOS.

● Luna llena el 4.—Cuarto menguante el 11.

Sale el Sol 6 h. 22 m.—Pónese 5 h. 5 m.

BOLSA DE MADRID

27 de Octubre 4 t.

4 por 100 interior	69'000
4 por 100 exterior de 1891	73'600
4 por 100 amortizable	78'050
B. H. de Cuba de 1886	106'000
Acciones Banco España	364'500
París 8 días vista	00'000
Londres 90 días fecha	00'000
Londres 8 días vista	00'000

BOLSA DE BARCELONA

29 de Octubre 4'20 t.

4 por 100 interior	68'330
4 por 100 exterior	73'360
4 por 100 amortizable	00'000
B. H. de Cuba 1886	105'950
Id. id. 1890	96'950
Banco Hispano Colonial	81'100

Acciones ferro-carril Francia	27'850
Id. Norte	38'600
Id. Orense	00'000
Id. Almansa	000'000
Obligaciones Francia	57'870
Id. Norte	00'000
Id. Orense	00'000
Id. Almansa	63'620
Compañía Trasatlántica	00'000

Empeños del Casino Mercantil

Interior balde.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 29

De Marsella vapor español «Laffitte», capitán D. José García, con 30 tripulantes y carga general.

Día 30

De Marsella polacra goleta italiana «Giovannina», capitán signor Miguel Santlustre, con 7 tripulantes y guano.

Buques despachados

Día 31

Para Barcelona bergantín «Lloret», capitán D. Estanislao Quesada, con 9 tripulantes y maderas.

Para Torreveja corbeta «Tula», capitán D. Juan M. de Dios, con 11 tripulantes y lastre.

CHASCARRILLOS

—Señores—decía un diputado en la Cámara—los crímenes aumentan. Esta noche han sido asesinados dos guardias de orden público.

—Uno, uno! Uno solo—le gritaron.

—¿Uno solo? Bien; me he equivocado y lo siento.

* *

En un almacén de drogas:

—Déme V. polvos insecticidas.

—¿Qué cantidad?

—No lo sé, amigo mío. ¿Cree usted que he contado los insectos que tenga en casa?

* *

Un profesor de filosofía dice en su cátedra:

—Entre el vivir y el morir no hay diferencia alguna.

—Entonces dice-un alumno—¿por qué no prefiere V. morirse?

—Ya he dicho, porque lo mismo es una cosa que otra.

Telegramas

(SERVICIO PARTICULAR DE El Liberal)

Madrid 29 5-30 t.

Reinan grandes temporales. Ha ocurrido un naufragio en Lañche (Portugal) causando once ahogados,

Lluvias han causado inundaciones en Pontevedra.

El cólera menudea en Marsella.

También ha ocurrido el naufragio del vapor inglés «Rumania» en las costas de Portugal causando numerosas víctimas.

Dícese que Bismark se halla enfermo.

FABRA.

ADMINISTRACIÓN:
calle Nueva n.º 25
IMPRENTA: Calle de San José

Anuncios

SE ADMITEN
toda clase de trabajos tipográficos
y de encuadernación.

ANTIGUA CASA RIERA CANUT

Tiene el honor de participar á su numerosa clientela y al público en general, que acaba de recibir un completo y variado surtido de **NOVEDADES** para la presente estación, tal como pueda apetecer el comprador de gusto más delicado.

➔ **NUEVA, 30, MAHÓN. NUEVA, 30.** ➔

D. Juan Ginart Hernandez, Recaudador de contribuciones de la zona de Menorca.

Hago saber: Que con arreglo al edicto publicado en el «Boletín Oficial» de esta provincia, la cobranza voluntaria de la cuota del 2.º trimestre de 1892-93 de las contribuciones territorial é industrial tendrá lugar en el distrito municipal de esta ciudad durante los días 1.º al 6 de Noviembre en el local de la Recaudación sito en la calle del Angel n.º 10 desde las 9 de la mañana á la una de la tarde.

Lo que se anuncia en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 33 de la Instrucción de 12 Mayo de 1886.

Mahón 27 Octubre 1892.—El Recaudador, Juan Ginart.

Subasta

El día 6 de Noviembre á las 11 de la mañana tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, la subasta de las fincas siguientes:

1.º Una Estancia llamada Casa Blanca, situada en las inmediaciones de Alayor, de cabida de unas 13 y media cuarteras, dividida en cuatro grupos, con casa habitación, boyera, pajar, era y todos los demás edificios necesarios.

2.º Una casa situada en Mahón calle de las Moreras n.º 15.

3.º Y otra casa situada en esta Ciudad, calle del Horno n.º 20.

La referida Estancia se subastará entera ó por grupos segun sean las proposiciones y si conviniera á los vendedores.

Las condiciones de la subasta obran en poder de dicho Notario, quien enterará de ellas á los licitadores.

VINO

Al lado del felato de la carretera de San Luis se encontrará:

Tinto, catalán y de Benisalem de 12 á 18 céntimos escudo litro.

Blanco á 28 de escudo ó sea 0'70 de peseta litro.

Jerez superior á 1'25 ptas. litro.

IMPERMEABLES

— DE LA CASA —

GUSTAVO WIHL.

Gran novedad en toda clase de telas, tanto en negro como en colores y mezclas.

Se fabrican todos los modelos, como son gabán con capucha, capucha y esclavina, invernés con capucha, gabán y ropón para sacerdotes y macfarlán con capucha y mangas y capucha para militares.

Además hay un variado surtido de telas para los de Sra., modelos Princesa, Londres, Lanctry y Russian.

Todos se confeccionan pegados y cosidos.

Precios sin competencia.

Para medidas y encargos á su Representante para las Baleares

➔ **JUAN T. VIDAL, San Jorge, 28, MAHÓN.** ➔

NOTA.—Los encargos se entregan á los ocho días de efectuados.

PANELLETS

Se fabrican para las fiestas de todos los Santos un estenso y variado surtido, aromatizados con las más finas esencias, como son de yema, coco, avellana, piñón, fruta, vainilla, ron, chocolate, anís, café, etcétera.

MIEL

del país, se vende al módico precio de 80 céntimos de peseta los 400 gramos ó sea una libra.

De Cuba á 40 cént. los 400 gramos y también la hay á 35 cént.

Confitería La Estrella, Castillo, 35.

MUEBLES

En la calle de S. José n.º 18 se hallan para vender en buen uso, á precios módicos.

En venta

Varias acciones del Banco de Mahón, para su ajuste en esta imprenta.

Para alquilar

Lo está el horno del caserío de Llumesanas.

Para informes en la casa nueva del lado del mismo.

Aviso

En el laud «Santo Tomas» se vende carbón de mata á 22 sueldos quintal. También se vende de encina á 23 sueldos. Dicho buque está fondeado al lado de la Consigna.

Vino tinto propio

para mesa á 35 cts. de pta. el litro y del país á 50 id. el litro.

Calle de Buenaire n.º 21

Aviso

En la calle Nueva núm. 25 se compra cuanta resina se presente al contado, siempre que sea un precio aquitativo.

¡Ojo, agricultores!



LAS DELICIAS

Confitería y Pastelería

— DE —

PEDRO DE A. VALLS

Prieto y Caules, 22.

Panellets fin de siglo, al estilo de Barcelona.

¡Asombrosa variedad! Los hay de canela, limón, café, ron, vainilla, rosa, menta, anís, plátano, pera, fresa, piñón, coco, almendra, castaña y de cuantas clases pueda apetecer el gusto más delicado.

Por tanto, lector, si este año

Como antaño,

Panellets quieres comprar,

Si á tal cosa te decides

No te olvides

Las Delicias visitar.

Cera labrada á precios económicos.

Miel superior en tarros y al detall.

Conservas alimenticias de varias clases.

Vino tinto del término de Benisalem, fino y agradable, á 16 céntimos de escudo el litro.

Pimiento molido dulce y refinado expresamente para la confección de sobresadas, á 24 cts. escudo libra.

Aceitunas negras adobadas y gustosas á peseta almud.

Ferralla superior de Cataluña.

Pescadería, 23, tienda

Vino del país de 2 años

A tres pesetas cincuenta céntimos el quarter, Alonso III, 15.

Nodriza

Hay una joven mallorquina que desea encontrar criatura para criar en su propia casa.

Vive en el pueblo de Mercadal y tiene la leche fresca de dos meses.

Para informes, Cuesta de Bajamar, en casa del Rubio.